

El Medio Ambiente y los Desastres



En una de esas tardes, reunido el grupo de adolescentes, niñas y niños de la comunidad San Pascual, descubren la importancia del medio ambiente y su relación con los desastres. Acompañémosles en su nueva aventura.

Rosita: ¿Y Pablo?, ¿Y la Martita?

Diego: No van venir, porque están trabajando con su abuelo en el vivero comunitario para reforestar el río.

Eva: Vamos a ayudarles, para que terminen rápido y se vengán con nosotros.

Diego: ¡Pablooo, Martita! ¿Dónde están?

Pablo: Aquí ¡¡en el chilamate!!

Diego: ¿Qué están haciendo?

Martita: Estamos sembrando semillas en estas bolsitas para hacer un vivero que luego sembraremos en la rivera del río.

Rosita: ¿Para qué?

Pablo: Para proteger el medio ambiente, prevenir desastres y mejorar el clima del pueblo.



Rosita: ¿Qué tiene que ver el medio ambiente con los desastres?

Martita: Mucho, porque cuando hacemos obras para el progreso como carreteras, usamos las playas para el turismo y tálamos bosques para la agricultura y la ganadería, sin proteger los recursos naturales, entonces alteramos el equilibrio ambiental y nos ponemos en peligro.

Diego: ¿O sea, el medio ambiente es la naturaleza, son las plantas?

Pablo: Eso es parte del medio ambiente; pero también es la relación que tenemos con la naturaleza, (animales, tierra, el aire, los árboles, las personas).

Eva: ¿Y cómo sabes todo eso, Pablo?

Pablo: Lo aprendí con mi abuelo.

Rosita: Está lloviendo, vámonos donde mi abuelo para que no nos mojemos.

Y esa tarde, a la reunión de costumbre se integró el abuelo de Pablo y de Martita.

Pablo: Estábamos reunidos como 10 chavalos, entre amigos del barrio, mis hermanos y mis primos, sentados en la cama de mi abuelo.

Él estaba en una mecedora vieja, su preferida y la de nosotros también, porque cuando la usaba era señal que nos contaría algo.

A la orilla de la silla del abuelo estaba una mesita y sobre ella el candil que nos alumbraba y se apagaba de repente cuando soplabá fuerte el viento. ¡UUUUUUUUuuu uuuhhhhhh!, que aullaba como enojado.

Pablo: ¿Por qué llueve así, abuelo?

